

Empatan las mujeres cámaras de Congreso

Evlyn Cervantes

Las mujeres mexicanas están marcando la pauta a nivel mundial al ubicar al país entre las primeras tres naciones con una representación paritaria en ambas cámaras del Congreso de la Unión, destacó ayer Adriana Favela, consejera del INE.

Según los resultados de la jornada del domingo, las legisladoras mexicanas se perfilan para pasar de la posición número ocho que tenían en 2017, a la posición tres en el ranking mundial de participación femenina legislativa de ONU-Mujeres.

"Pasamos del lugar número ocho, al lugar número tres. Esto es algo muy bueno, porque desde 2014 que incluimos la paridad de género, eso nos dio un empujoncito y llegamos a la Cámara de Diputados a 42.4 por ciento, pero lo que nosotros hicimos, a través de un acuerdo que emitimos en 2017, fue perfeccionar las acciones de equidad de género", agregó Favela.

Entre los lineamientos del INE, recordó, se solicitó que de las cinco listas de los candidatos de representación proporcional para la Cámara de Diputados, por lo menos dos estuvieran encabezadas por un género distinto.

"La tendencia de los partidos era que todas las listas de representación proporcional eran encabezadas por hombres, entonces ellos eran los primeros que accedían a los cargos. Aquellos partidos políticos que solamente tenía un espacio, el que entraba era un hombre", explicó.

En el Senado, continuó, también se implementaron medidas de igualdad.

"Ahorita tenemos 21 senadoras más que en 2012, y lo que hicimos fue obligar a que cada partido registrara, en cada entidad federativa, a un hombre y a una mujer para las candidaturas de mayoría relativa. Esto nos aseguraba que siempre íbamos a tener una mujer y un hombre de mayoría relativa y esto nos ayudó muchísimo", indicó.

La consejera destacó que cinco mujeres indígenas ocuparán una curul.

"De los 13 distritos de población indígena, donde obligamos a que los partidos registraran solamente personas de origen indígena, tenemos cinco en los que las mujeres van a llegar a cargos de elección popular", señaló.

Se trata de Bernarda Reyes Hernández (PRI), de Tamazunchale, San Luis Potosí; Irma Juan Carlos (Morena), de Teotitlán, Oaxaca; Manuela del Carmen Obrador (Morena), de Palenque, Chiapas, y Clementina Marta Dekker (PES), de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, mientras que en esa misma entidad faltaba por definirse la candidata ganadora en Las Margaritas.

Histórico

Por primera vez, el Congreso contará con prácticamente el mismo número de mujeres que de hombres. en el Senado

EN EL SENADO

Morena

Delfina Gómez, diputada.

Rocío Nahle, diputada.

Ifigenia Martínez, política.

Lilly Téllez, ex conductora.

PRI

Claudia Ruiz Massieu, secretaria gral.

Vanessa Rubio, coordinadora.

PVEM

Alejandra Lagunes, estrategia digital.

PAN

Josefina V. Mota, ex candidata a Presidencia.

PRD

Xóchitl Gálvez, delegada MH.

Movimiento Ciudadano

Verónica Delgadillo, diputada federal.

COMPOSICIÓN DE 2000 A 2018

	2000	2006	2012	2018
Hombres	82.80%	82.04	67.19	50.78
Mujeres	17.20	17.96	32.81	49.22%

EN SAN LÁZARO

Morena

Tatiana Clouthier, coordinadora.

Gabriela Cuevas, senadora.

Ana Gabriela Guevara, senadora.

Encuentro social

María Rosete, lideresa de ambulantes.

PRI

Dulce María Sauri, ex lideresa nacional.

Ivonne Álvarez, senadora. en san lázaro

Claudia Pastor, representante en INE.

PAN

Laura Rojas, senadora.

Marcela Torres, senadora.

Movimiento Ciudadano

Martha Tagle, senadora.

COMPOSICIÓN DE 2000 A 2018

	2000	2003	2006	2009	2012	2015	2018
Hombres	83.20%	77.20	78.40	72.40	62.20	57.60	51.20
Mujeres	16.80	22.80	21.60	27.60	37.80	42.40	48.80%

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 6 de julio de 2018

